



Ciudad de México, a 09 de junio de 2022

## **PALABRAS DE LA SECRETARIA DE SEGURIDAD Y PROTECCIÓN CIUDADANA, ROSA ICELA RODRÍGUEZ, DURANTE LA XXVIII SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO ESTATAL DE SEGURIDAD PÚBLICA DESDE CIUDAD JUÁREZ, CHIHUAHUA**

---

**SECRETARIA ROSA ICELA RODRÍGUEZ:** Muy buenas tardes a todas y todos.

Saludo con gusto a la gobernadora María Eugenia Campos y a todos los miembros de su gabinete. Muchas gracias Maru por la invitación a este Consejo Estatal de Seguridad Pública de aquí de Chihuahua.

Esperamos que no sea la última vez que nos invite. Habrá muchos otros temas aparte de la seguridad o de un consejo al que pudiéramos estar trabajando de manera conjunta.

Es un gusto también estar aquí con mi compañero del Gabinete de Seguridad, el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, hombre muy generoso, mano derecha del señor presidente Andrés Manuel López Obrador.

Saludo también a la diputada Alejandra Bujanda Ríos, presidenta del Congreso del estado, así como al diputado David Óscar Castrejón Rivas, quien es presidente de la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil, así como a la magistrada Miriam Victoria Hernández Acosta, presidenta del Tribunal Superior de Justicia.

Al presidente municipal de Ciudad Juárez, Cruz Pérez, a quien felicitamos por su trabajo comprometido, y a todos los presidentes municipales que el día de hoy nos acompañan, así como a los integrantes de este honorable consejo.



Empezar mi intervención felicitando la participación del sector social, del sector empresarial, de las autoridades que tienen interés, vinculación con la seguridad pública.

También, mi felicitación por el trabajo que se está haciendo aquí en el estado de Chihuahua; un trabajo muy serio, un trabajo muy sólido que ha hecho el bajar la incidencia delictiva en esta entidad.

Cuando se trabaja de la mano con las Fuerzas Armadas, con el Ejército, con la Guardia Nacional, con el secretario, con la Secretaría de Seguridad, en materia de prevención y también con el Poder Judicial y que tiene un seguimiento todo el trabajo que encabeza la gobernadora en materia de seguridad, siempre habrá esa coordinación con buenos resultados.

Así que, muchas felicidades por su trabajo.

También, la seguridad es un tema que nos concierne a todas y a todos, sin distingos de colores partidistas o condición social.

Como ustedes saben, para lograr la pacificación del país, el gobierno del presidente López Obrador ha puesto en práctica la Estrategia Nacional de Seguridad.

Bajo esa directriz de trabajo, que antes no existía, se ha modificado la política de seguridad actual.

Ahora, tenemos un presidente que se ocupa de la seguridad todos los días a través del Gabinete de Seguridad, el cual encabeza el señor presidente, pero que tenemos la responsabilidad de la coordinación de esos trabajos, y de lunes a viernes participa el secretario de Gobernación, aquí presente, el secretario de la Defensa; el secretario de la Marina; la Consejería Jurídica; el Centro Nacional de Inteligencia, el comandante de la Guardia Nacional.



Son reuniones estratégicas en las que se revisa todos los días cuál es la problemática del país; cómo vamos en la tarea de pacificar al país.

Este mismo esquema se replica en todas las entidades, en las 32 entidades y en las 266 regiones del país, muchas de las cuales son encabezadas por gobernadores y presidentes y presidentas municipales.

Hoy también tenemos el mecanismo legal necesario aprobado por la Cámara de Diputados y Senadores, este mecanismo mediante el cual se asegura la participación del Ejército y la Marina en actividades de seguridad pública.

Hoy tenemos también una Guardia Nacional integrada por más de 100 mil elementos, un cuerpo de proximidad ciudadana que opera en todo el país, en todo el territorio.

También tenemos un trabajo coordinado con las Fuerzas Armadas en el estado, por ejemplo aquí en Chihuahua, enviadas por el presidente López Obrador para hacerle frente a la delincuencia. Aquí, en Chihuahua, son más de 9 mil 780 elementos de Secretaría de la Defensa Nacional y de Guardia Nacional desplegados en todo el territorio.

Esta presencia es importante y se suma al trabajo coordinado que realizan las dependencias estatales, desde las coordinaciones de las Mesas de Paz y Seguridad estatal y regionales.

Además, se cuenta con la intervención de las secretarías de Seguridad y Protección Ciudadana, de Marina y de la Defensa. Hemos realizado operativos en puntos de revisión estratégicos de la frontera norte. No es solamente el día a día, sino se hacen investigaciones especiales y se va, como aquí, bien lo dijo el alcalde, y el trabajo que hemos aquí visto el día de hoy, estamos trabajando de manera coordinada.

También estamos trabajando dentro del Entendimiento Bicentenario con el gobierno de Estados Unidos, para proteger a la población y



combatir el tráfico de armas de fuego, el tráfico de drogas y el tráfico de personas, que tantas vidas cuestan.

En Estados Unidos, todos sabemos que hay un problema de consumo de sustancias, mientras que en México, por el mismo motivo, se registran hechos de violencia; esto por la pugna entre bandas criminales que buscan controlar el trasiego de enervantes.

De ahí la importancia en que las dos naciones enfrentemos juntas estos retos, y lo hacemos convencidos porque somos vecinos, somos socios y en muchas regiones, también somos familia. Hay una hermandad muy fuerte entre la comunidad binacional.

También, decirles que asumí la responsabilidad de ser la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana. Desde ese momento me comprometí a atender y hacer todo lo posible por la erradicación de las violencias contra las mujeres, en especial, la violencia feminicida.

Seguimos con este camino diariamente y me siento muy contenta el día de hoy, de trabajar al lado de otra mujer, también comprometida con esta causa, hoy aquí la gobernadora y muchas mujeres en nuestro país, porque juntas podemos hacer posible que mujeres y niñas tengan una vida libre de violencia.

Así como aquí, estamos visitando distintos estados en representación del Gobierno de México y del Gabinete de Seguridad porque buscamos en todo el territorio la construcción de la paz, como ha sido la instrucción del señor presidente.

Es el trabajo persistente, el trabajo coordinado con los tres órdenes de gobierno, sin distinciones políticas y teniendo como eje el bienestar de la población, lo que permitirá construir la paz que la nación demanda.

Felicito mucho a los integrantes de este Consejo.



# SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD  
Y PROTECCIÓN CIUDADANA

## DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Felicito los trabajos de este Consejo y desde el Gobierno Federal hacemos la parte que nos toca de esta gran tarea de mejorar la seguridad de la población de Chihuahua, porque juntos construimos la paz.

Muchas gracias hoy por la invitación.

Muchas gracias por su atención y muchas gracias que nos permiten servirles y que nos permiten trabajar para ustedes.

Muchas gracias.